

Culte téléphonique consistorial du dimanche 16 et jeudi 20 juin 2024 à 18h, préparé par Esther Wieland-Maret, pasteure au Chambon sur Lignon/ juste avant 18h composer le 01 84 14 15 17 (ou 01 84 14 15 16 ; 01 83 35 03 33) ; vous serez invités à faire le code de la réunion : **113949# Merci de veiller au silence dans votre pièce.**

La Grace et la Paix nous sont donnés de la part de Dieu qui est Vie et qui nous donne la Vie. Jésus Christ nous dit « là où deux ou trois sont réunis en mon nom je suis au milieu d'eux ». Réjouissons-nous de ce temps qui nous est donné de vivre ensemble.

Prions

Je voudrais faire silence, Ô Éternel, et t'attendre.
 Je voudrais me taire, afin de comprendre ce qui advient dans ton monde.
 Je voudrais faire silence et être proche de toi ainsi que de tes créatures.
 Je voudrais faire silence pour que, parmi les voix multiples, je reconnaisse la tienne.
 Je voudrais faire silence et m'étonner que, pour moi, tu aies une parole.
 Amen

Cantique Alléluia 51-07. Ensemble nous pouvons chanter

Ensemble nous pouvons chanter, / Ensemble nous pouvons prier, / Elever nos voix et adorer celui qui nous a réunis.
 Ensemble nous pouvons donner, / Ensemble nous pouvons porter / Nos fardeaux, nos joies, et proclamer l'amour que Dieu met dans nos vies.
Tous ensemble, tous ensemble, / Nous pouvons montrer son amour au monde entier. / Ensemble nous pouvons chanter, / Ensemble nous pouvons prier, / Elever nos voix et adorer celui qui nous a réunis. (bis)

Louons l'Éternel

Quand nous regardons derrière nous, Seigneur,
 et que nous voyons tant de chemin parcouru,
 avec ta présence rassurante à nos côtés,
 tant de sollicitude de ta part, tant de fidélité,
 nous ne pouvons que nous exclamer à la suite de Paul :
 Si Dieu est pour nous, qui sera contre nous ?
 Dès lors, dans cette assurance où nous puisons force et confiance,... nous te louons
 pour ta joie qui irrigue nos actions,... nous te louons ;
 pour ta bonté qui transforme nos regards,... nous te louons ;
 pour ta fidélité qui nous donne souffle et courage,... nous te louons ô éternelle puissance de Vie.
 Amen

Nous écoutons un extrait du livre du prophète Esaïe qui se trouve dans le 1^{er} testament
 La période de cette partie du livre d'Esaïe s'adresse aux personnes du peuple d'Israël qui vivent en Exil à Babylone depuis bientôt 40 ans. Souvenons-nous aussi que Esaïe veut dire « Le seigneur sauve » ou libère.

Esaïe 40 : 1-11

1 Consolez, consolez mon peuple, dit votre Dieu.

2 Parlez au cœur de Jérusalem, criez-lui que son combat est terminé, qu'elle s'est acquittée de sa faute, qu'elle a déjà reçu du SEIGNEUR le double de ce qu'elle méritait pour tous ses péchés.

3 Quelqu'un crie : Dans le désert, frayez le chemin du SEIGNEUR ! Aplissez une route pour notre Dieu dans la plaine aride !

4 Que toute vallée soit élevée, que toute montagne et toute colline soient abaissées ! Que les reliefs se changent en terrain plat et les escarpements en vallons !

5 Alors la gloire du SEIGNEUR se dévoilera, et tous la verront ensemble— c'est la bouche du SEIGNEUR qui parle.

6 Quelqu'un dit : Crie ! On répond : Que crierai-je ? — Toute chair est de l'herbe, tout son éclat est comme la fleur des champs.

7 L'herbe se dessèche, la fleur se fane quand le souffle du SEIGNEUR passe dessus. Vraiment, le peuple est de l'herbe :

8 L'herbe se dessèche, la fleur se fane ; mais la parole de notre Dieu subsistera toujours.

9 Monte sur une haute montagne, Sion, toi qui portes la bonne nouvelle ; élève ta voix avec force, Jérusalem, toi qui portes la bonne nouvelle ; élève ta voix, n'aie pas peur, dis aux villes de Juda : Votre Dieu est là !

10 Le Seigneur DIEU vient avec force, son bras lui assure la domination ; il a avec lui son salaire, sa rétribution le précède.

11 Comme un berger, il fera paître son troupeau, de son bras il rassemblera des agneaux et les portera sur son sein ; il conduira les brebis qui allaitent.

« Consolez, consolez mon peuple », dit Dieu à travers la bouche d'un de ses envoyés, d'un de ses prophètes, Esaïe. « **Consolez, consolez mon peuple** »

Personnellement j'ai besoin d'entendre ces paroles du vieux prophète, j'ai besoin de consolation et je pense que je ne suis pas seule à ressentir ce besoin, à vouloir entendre une voix et des paroles de consolation.

Tant de crises secouent notre société. Tant d'interrogations quant à l'avenir et notamment l'avenir pour nos plus jeunes nous traversent. Tant de personnes cherchent une orientation et le sens de leur vie. Tant de personnes traversent des difficultés de toute sorte, et notamment aussi des difficultés liées à l'âge, à la perte de l'autonomie et elles sont confrontées à des renoncements importants, difficiles à accepter. Pourtant notre chemin à nous tous nous y mène et nous regardons tous depuis notre enfance nos anciens traverser ces difficultés. C'est le chemin de nous tous.

Et puis il y a des personnes qui vivent parmi nous dans ce village et dans les alentours qui ont dû quitter leur pays, leur terre natale, leurs familles et leurs proches à cause de guerres et d'oppression, à cause de famine, à cause de grandes, très grandes difficultés économiques, existentielles, parfois en ayant déjà perdu des proches à cause de ces difficultés.

Pour tout cela, pour laisser partir nos proches, pour accepter les difficultés qui nous arrivent, pour accepter une terre d'Exil et laisser derrière nous tant de personnes et de souvenirs, nous avons besoin de consolation. Depuis la nuit des temps des paroles d'humains en parlent et en témoignent : « **Consolez, consolez mon peuple** »

Qu'est-ce-que pour nous la consolation ? De quoi avons-nous besoin pour être consolés ? D'une présence (même silencieuse), d'une oreille attentive, d'un bras autour de nos épaules, d'une parole de compréhension ? D'une aide concrète de logement, de nourriture, de soin, de soutien.

Être consolé, c'est plus que juste être apaisé pour un moment, c'est retrouver les forces pour continuer son chemin.

Dans la Bible, il est question de consolation comme d'un devoir pour les humains : on vient accompagner, visiter aussi donner du pain et du vin- des nourritures concrètes.

La consolation est un devoir humain, par l'écoute, par l'accompagnement, par la visite, par la présence même silencieuse et aussi une aide concrète.

Parfois, l'homme est inconsolable. Il ne se laisse pas consoler. Job par exemple refuse de se laisser apaiser par les paroles béates de ses amis ; *« pourquoi m'offrez-vous des vaines consolations ? Ce qui reste de vos réponses n'est que tromperie »* (Job 21 : 2 et 34)

Qu'est-ce qu'une consolation?

Quand Dieu console, il guérit, il transforme la désolation en autre chose, il nous remet en route.

« Je le guérirai, je le guiderai et je le comblerai de consolations, lui, et ceux qui sont dans le deuil avec lui ». (Es.57 :18)

Consoler c'est guérir, c'est guider, c'est remettre en mouvement ce qui semblait mort.

En grec consoler se traduit par « parakleô » et le « paraclet » dans l'Évangile de Jean est l'Esprit que Jésus promet à ses disciples- n'oublions pas que cet « Esprit de consolation » nous a été promis par Jésus. Lors de la fête de Pentecôte nous célébrons sa venue !

« Consolez, consolez mon peuple », le prophète Esaïe transmet ces paroles de vie et d'encouragement qui lui sont inspirées de la part de Dieu qui est force de Vie, de bonté, de consolation et d'espérance (Dieu n'est pas une personne comme vous et moi).

Esaïe transmet ces paroles à un peuple en Exil qui a abandonné tout espoir de retourner dans son pays. Cette consolation demande de s'y préparer : préparez-vous à vous remettre en route.

« Préparez un chemin dans le désert. » Cette consolation dont parle Esaïe n'est pas passive ou consommatrice, elle demande une adhésion.

Mais n'est-ce pas le cas de toutes les vraies consolations que nous pouvons donner ou recevoir ? Elles n'ont de l'effet que si nous sommes capables de les reconnaître, de les accueillir. Le danger nous guette de vouloir rester inconsolable, de nous identifier à notre chagrin, notre perte, notre malheur, notre tristesse.

C'est ça qui est souvent le plus long à guérir, la capacité de voir, de cueillir à nouveau la présence, l'amitié des autres, et la place aussi qui pourrait être la nôtre malgré nos blessures et nos pertes.

Ne peut être consolé que celui qui accepte d'être consolé. Tout cela se vit lors d'un chemin mais on nous invite à le prendre ce chemin et à ne pas rester sur le lieu de la perte. Nous sommes donc invités aussi par ces paroles à quitter nos lieux de blessure et de souffrance et les lieux de mort...

Et si nous prenions ce temps, ce temps précieux chaque jour ? Si nous nous préparions à avoir ce regard sur le monde qui nous entoure, les gens qui nous entourent, ce regard qui est un regard de consolation.

La consolation qui dit que Dieu cette force de vie et d'espérance va toujours à nouveau naître dans ce monde, quoique nous traversions ou subissions,

Que cette force de vie nous accompagne, nous donne les forces de résister, guérit nos blessures et nous remet en route, cette consolation nous est donnée.

Cette consolation est aussi présente à travers chacun, chacune de nous, à travers ce que nous sommes les uns pour les autres, à travers nos paroles et gestes !

Et Esaïe nous dit aussi : *« Voici, je vais faire du neuf qui déjà bourgeonne, ne le reconnaîtrez-vous pas ? »* (Es.43 :19) Ainsi soit-il.

Cantique Alléluia 53-10. Tu es Dieu au milieu de nos prières

1. Tu es Dieu au milieu de nos prières, Roi des cieux, souverain Sauveur et maître.
Ta présence dans nos vies fait la joie de notre cœur. Par le don de ton Esprit, viens régner en nous, Seigneur !
2. Tu es là dans le cœur de ton Eglise, Au-delà de ces murs qui nous divisent.
Que les liens de notre amour aient le sceau de ton pardon, Qu'ils reflètent chaque jour la puissance de ton nom !
3. Notre Père, que ton règne s'établisse Sur la terre ! Que rayonne ta justice !
Apprends-nous la compassion, donne-nous d'être avec toi Un flambeau pour les nations, dans ta gloire et ton éclat !

Prière d'Intercession

Le Seigneur Jésus dit : *"Quand vous priez, ne multipliez pas les paroles comme ceux qui ne connaissent pas Dieu ; ils s'imaginent qu'à force de paroles Dieu les exaucera. Ne les imitez pas, car Dieu, votre Père, sait de quoi vous avez besoin, avant que vous le lui demandiez."*

Nous prions les uns pour les autres, et pour ceux qui nous sont chers.

Nous prions pour le lieu où nous vivons, et pour ceux que nous rencontrons et côtoyons, connus et inconnus, bien-portants et souffrants.

Nous prions pour toute l'Église chrétienne, ici et en tout lieu.

Nous prions pour le monde, pour tous ceux qui y occupent des positions de pouvoir et d'autorité, pour tous ceux qui mènent un combat de justice et de paix, pour tous ceux qui souffrent et pour ceux qui font souffrir.

Présentons au Seigneur tous les autres soucis que nous portons dans nos cœurs.

Dieu de grâce et de gloire, tu nous appelles à ton service et au service de tout ce qui vit.
Nous te louons.

Par ton Esprit donne-nous d'aimer ce que tu aimes, de vouloir ce que tu veux,
et de vivre en communion avec ton Fils Jésus-Christ.

Et nous voulons aussi te prier avec les mots de Jésus : Notre Père....

Recevons sa Paix

Le Dieu trois fois saint et éternellement béni, le Père, le Fils et le Saint-Esprit, vous accompagne sur votre route de chaque jour, dans la joie et dans la tristesse, dans la force et dans la faiblesse, dans le calme et dans la tempête, dans le travail et dans le repos, dans la solitude et dans la rencontre. Le Seigneur est avec vous et pour vous aujourd'hui, demain, toujours. Recevons sa Paix.

Que la Grâce de Dieu soit sur toi, pour t'aider à marcher dans ses voies, reçois tout son pardon et sa bénédiction, va en paix, dans la joie, dans l'amour (Alléluia 62-81)

Offrande

Chers frères et sœurs, habituellement pendant nos cultes nous partageons un temps d'offrande où chacun selon ses moyens contribue à la vie de l'Eglise. Nous sommes invités chacun et chacune à ne pas oublier ce partage et à mettre de côté ce que nous donnerions chaque dimanche au culte, pour le transmettre ensuite au trésorier/trésorière de notre paroisse. Et n'oublions pas tous les autres dons qui sont partagés : l'écoute, la fraternité, l'engagement et tous les différents services. Merci.
